

# 水通信



2020.4.24 第173号

「水通信」は、水資源機構（主に中部管内）における取組に関する情報を、中部管内の関係者（県、市町村、土地改良区その他関係機関）の皆様方に、直接配信させていただいております。

※目次の事業所名等をクリックすると、その事業所等の記事に移動します。

各事業所名をクリックすると目次に戻ります

## 目 次

☆ [【巻頭言】](#)

○ 中部支社長 田中 久二

☆ [【中部管内水源情報】](#)

☆ [【取り組み状況】](#)

[中部支社](#)

[管内各事業所](#)

☆ [【イベントカレンダー】](#)

○ 今回は休止

☆ [【編集後記】](#)

○ 担当課 中部支社総務部経理管財課

## 巻頭言

【 中部支社長 田中 久二 】

全国で、新型コロナウイルスに感染し亡くなられた方におかれましては、心からお悔やみ申し上げますとともに、現在も感染し新型コロナウイルスと戦っておられる皆様には、早期の回復と完治をお祈り申し上げます。

さて、令和2年度が始まりました。昨年は年号が平成から令和へと代わる節目の年でありまし

た。中部支社管内を振り返ってみますと、春先から7月頃までの小雨の影響により、豊川用水地区、愛知用水地区では渇水により相当厳しい節水をお願いすることとなりました。また、全国的には、台風10号、15号、19号などに伴う暴風雨により日本列島に大きな爪痕を残す大変な災害の年となりました。幸いなことに、中部支社管内は、台風の影響範囲から若干外れたことから大事には至りませんでした。これは運・不運だけの違いでいつ何時中部支社管内で大きな災害が起こるかもしれないとの危機感は常に持ちながら業務運営を行う必要があると考えています。

水資源機構は組織目標の一つとして、「用水の補給及び供給日数に対する実補給日数の割合で100%を目指すとともに、洪水調整適正実施日数で100%を目指す」という非常に重要な責務を掲げております。今年度も、この目標達成に向けて、あらゆる風水害、地震などによる被災に際しても、業務継続計画（BCP）の実行により適切に対応する所存です。また、各施設については建設から年数が経過し、施設の老朽化や不具合が生じている箇所があり、利水者、関係機関に機能診断結果等について、的確に情報共有し、将来の補修計画や建設事業の計画策定をご相談せざるを得ない場合もあるかと考えております。施設は適時・適切に手を加えることにより、その効果を十全に発揮し続けることができると考えておりますので、ご協力をよろしく申し上げます。

また、昨年12月ごろから徐々に拡散している新型コロナウイルス感染症（COVID-19）がパンデミックとなり世界中を恐怖に陥れております。また、日本においても「改正新型インフルエンザ等対策特別措置法」に基づき、4月7日に7都府県（埼玉、千葉、東京、神奈川、大阪、兵庫、福岡）に緊急事態宣言が発出され、また、4月11日には愛知県、岐阜県及び三重県では県独自の緊急事態宣言又は非常事態宣言が発出され、4月17日には全都道府県に対して緊急事態宣言が発せられました。

水資源機構としては、24時間365日用水安定供給を維持するための責務を負っていることから、新型コロナウイルス対策として、職員の発症により職員全員が出勤できなくなる状況を回避するため、当面の間、本社、中部支社においては、2班体制の交代勤務で開始し、4月15日には4班体制を実施しており、管内の総合事業部と総合管理所では3班体制、建設所と管理所は2班体制で、交代勤務やエリア分け等の実施で対処とすることにより業務継続を行います。以下に各事業所の取り組み状況を記載します。

これにより、利水者、関係機関の方々には大変ご迷惑をおかけしますが、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

## 中部管内水源情報

### 【中部管内水源情報】

今回は、申し訳ありませんが、以下のアドレス上でご覧ください。

「管内の水源情報コーナー」

- ◆リアルタイム情報 <https://www.water.go.jp/mizu/chubu/realtime/index.html>
- ◆中部管内の水源状況（平日更新） <http://www.water.go.jp/mizu/chubu/report/>
- ◆ダム貯水状況グラフ、節水情報など  
[https://www.water.go.jp/chubu/chubu/sessui\\_jyouhou31-1.html](https://www.water.go.jp/chubu/chubu/sessui_jyouhou31-1.html)
- ◆木曽川水系各ダムの積雪状況 <https://www.water.go.jp/chubu/chubu/2020/200331sekisetsu.pdf>

# 取り組み状況

## 中部支社

中部支社の取り組みとしては、愛知県独自の緊急事態宣言を受け、4月13日から2班体制をとり、在宅勤務と出勤業務に分けて業務を行っていますが、4月15日からさらなる体制として4班体制をとり、出勤を1班のみとし3班については在宅勤務とする取り組みを行っています。また、職員等への感染予防の一環として、執務室内及び共用部の換気及びドアノブ、蛇口等のアルコール消毒を毎日行っています。

この間、業務遂行にあたり、関係機関及び来訪者には大変ご迷惑をおかけしますが、ご理解、ご協力をお願いします。

## 管内各事業所

管内各事業所では、新型コロナウイルス感染症に関する緊急事態宣言を受け、確実な施設管理を継続するため「新型コロナウイルス感染症対策本部」を設置し、さらなる対応策の徹底・強化に取り組んで参ります。

各事業所では、新型コロナウイルスの感染拡大を予防する観点から、多くの方が集まる機会を減らす取り組みを進めております。

これにより当分の間、管内各事業所への不急のご来所につきましても、お控えいただきますようお願いしており、併せて各事業所で配布しているダムカードの配布を一時中止するとともに、不特定多数の方が利用される施設の開放を休止しております。

皆様のご理解とご協力をお願いします

また、職員等への感染防止対策として各事業所の取り組みをお知らせします。

### ★豊川用水総合事業部

当事業部では、2班体制で業務場所を完全に分けて業務を行っていましたが、全都道府県への緊急事態宣言を受け、4月20日から3班体制をとり、2班を在宅勤務としています。また、職員等の感染予防の観点から、1日2回の換気とドアノブ等の消毒を行っています。

なお、このような体制により、当事業部の施設への不急なご来所はお控え願うのと併せて、各施設で配布しているダムカードは一時休止しています。

### ★木曾川水系連絡導水路建設所

当建設所では、新型コロナウイルスのまん延を防ぐため、業務執行体制を2班編成とし座席配置も含め1班（1階）、2班（2階）とし、朝の5分間ミーティングではガラス越しで実施しています。また、隣どうしの席についてはシートで遮断し、感染対策の取り組みを行っていましたが、全都道府県に緊急事態宣言が発せられたことを受け、4月20日から2班体制の1班は在宅勤務としています。

### ★愛知用水総合管理所

当管理所の取組状況としては、公共交通機関の利用者は時差出勤とし、職場は2班で執務場所を分けて業務を行い、3密（密閉、密集、密接）にならないようにしています。

執務以外でも、班別に行動できるようルールを決めて職員等に周知しています。さらに、全都道府県に緊急事態宣言が発せられたことを受け、4月20日から3班体制とし、2班を在宅勤務にしています。このような状況ですので、当管理所への不急なご来所はお控え願います。また、当機構が主催するイベント及びダムカードの配布は休止しています。

## ★木曾川用水総合管理所

当管理所では、2班体制で業務場所を完全に分けて業務を行っていましたが、全都道府県への緊急事態宣言を受け、4月20日から管理体制の最小人数とし、最少人員以外は在宅勤務としています。

このような体制により、当管理所の施設への不急なご来所はお控えていただくようお願いいたします

## ★岩屋ダム管理所

当管理所では、新型コロナウイルスまん延のリスクを軽減し、確実な施設管理を継続するための体制に移行しました。主な取り組みにつきましては、以下のとおりです。

- ・ 職員等を2班体制に編成し、執務室を班ごとに別室とし職員等を配置
- ・ ダムカードの配布を一時休止

また、全都道府県に緊急事態宣言が発せられたことを受け、4月20日から2班体制とし、1班を在宅勤務にしています。このような状況ですので、当管理所への不急のご来所につきましては、お控えいただきますようお願いいたします。

## ★阿木川ダム管理所

当管理所では、職員等の感染を防止し、ダムの管理業務に支障が生じないよう業務継続体制を確保することを目的に、4月13日より、2班体制として、執務スペースを1階会議室と2階執務室に分離して、業務に携わることとしました。

幸い職員等全員が、公共交通機関を使用しないマイカー等での通勤のため、在宅勤務の取り組みをとることなく、管理所内での集団感染防止対策を優先しています。

ダムの操作室等の職員が共有する場所では、ソーシャルディスタンス（感染拡大を防ぐため、人と人との物理的距離を保つことです。）の確保、手洗い徹底ほか、3つの密（密閉空間、密集場所、密接場所）を避ける業務の執行体制をとり、管理所内の24時間換気を3月から実施しています。

阿木川ダム周辺は、日頃より散策される方がおられます。そのため、ダム入り口の防災資料館は閉館し、ダムカードの配布も中止しております。管理所入り口の門扉を閉鎖し、関係者以外の立ち入り禁止をお願いしております。

また、全都道府県に緊急事態宣言が発せられたことを受け、4月20日から2班体制とし、1班を在宅勤務にしています

24時間365日「安全で良質な水を安定して安くお届けする」ために万全を期してまいります。皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## ★徳山ダム管理所

当管理所では、新型コロナウイルス感染のリスクを軽減し、確実な施設管理を継続するための体制に移行しました。主な取り組みにつきましては、以下のとおりです。

- ・ ダムカードの配布を一時休止します
- ・ 徳山ダム関連施設（公園、展望台、駐車場、公園トイレ）のご利用をお控え願います
- ・ 例年5月のゴールデンウィークに実施している洪水吐からの点検放流は中止します

また、全都道府県に緊急事態宣言が発せられたことを受け、4月20日から2班体制とし、1班を在宅勤務にしています。このような状況ですので、当管理所への不急のご来所につきましては、お控えいただきますようお願いいたします。

## ★長良川河口堰管理所

当管理所では、新型コロナウイルスまん延のリスクを軽減し、確実な施設管理を継続するため、職場空間を分離し2班体制で業務を行っております。

つきましては、新型コロナウイルス感染予防のため、当管理所施設への不急のご来所につきましては、お控えいただきますようお願いいたしますとともに、以下の施設等について、当分の間休館としますので、皆様のご理解とご協力をお願いします。

- ・アクアプラザながら及び魚道観察室の休館
- ・ダムカードの配布休止
- ・機構が主催するイベントの中止・延期

## ★味噌川ダム管理所

当管理所では、新型コロナウイルスまん延のリスクを軽減し、確実な施設管理を継続するための体制をとっています。皆様におかれましても、当管理所への不急な来所はお控え願いますようお願いいたします。

また、当面の間、ダムカードの配布を一時休止し、防災資料館を閉館いたしますので、よろしくお願いいたします。

## ★三重用水管理所

当管理所では、新型コロナウイルス感染症対策として、現在のところ2班3エリア体制での業務を行っております。

具体的には、3エリア別に原則使用する出入口を設定することや、エリア界等への抗ウィルス性シートの設置といったソーシャルディスタンスを確保する対策を進めているほか、消毒液の所内配置箇所を増やすといった感染防止のための取組も併せて行っております。

さらに、管理所の感染がまん延した場合、管理所本所とは別地に存する水源管理支所での施設管理業務を行うことで想定しているところです。

厳しい状況ではありますが、所内一丸となって感染防止への取組と三重用水施設の管理業務を着実に実施して参ります。

## イベントカレンダー

今回は休止します

## 編集後記

【 中部支社担当課：中部支社総務部経理管財課 】

日増しに暖かくなりすっかり春めいてまいりました。今年は全国各地で例年より早く桜が開花を迎えました。しかし、中部支社付近の名古屋城周辺の桜も満開でしたが、全国の例にもれず見物客も少なく葉桜になってしまいました。

世界中では新型コロナウイルスが私たちの日常を脅かしている日々が続いています。大切な人のため自分自身のためにも、小さなことから一つずつ、手洗い・外出時のマスクをしっかりとするよう心がけ、さらに健康に気をつけてまいりましょう。新型コロナウイルス感染症に立ち向かい働く医療関係の方々の無事を祈ると同時に、隔離、入院されている方の一日も早いご回復お祈り申し上げます。

